
篇问彼

洛阳·要闻▶▶ 02版

篇问己

● 本期总值班：梁新全 首席编辑：郝敏 版式统筹：李银刚 崔莉莎 ● 校对：江涛 组版：刘涛 ● 社址：洛阳市开元大道218号 邮政编码：471023 电话：0379-66778866
● 手机报：移动用户发送LYD至10658300、联通用户发送712至10655885订阅（3元/月，无流量费） ● 印刷：报业印刷公司（定鼎南路22号） ● 广告经营许可证：4103004000001号 全年定价：268元 单月定价：23元 零售价：1.00元

● 中共洛阳市委主管主办 洛阳日报报业集团出版 ● 新闻报料、报纸预订、便民服务：66778866（百姓一线通） ● 洛阳网：http://www.lyd.com.cn ● 手机网址：http://wap.lyd.com.cn

LUOYANG DAILY

国内统一刊号：CN41—0004 总第14593期 今日12版

农历癸巳年
十一月初十

2013年12月
星期四 12 日

中共洛阳市委机关报

凡人民所需者，
莫不全力而为。

——1948年4月9日
本报发刊词

报头题字：

晴天间多云
-3℃～12℃

全国百强报纸
中国十大地市党报

距第三次全国经济普查登记距第三次全国经济普查登记
启动时间启动时间20142014年年11月月11日日

还有还有2020天天

03版

篇问计
02版

河洛文化旅游节唯一指定接待用酒

【你好，洛阳】本月底，洛阳部分通
信运营商将正式推出4G通信服务。更
具速度与激情的4G，未来3年内将在全
国开启5000亿元规模的投资机遇，以产
业推手的万钧之力，带给诸多行业颠覆
性的变革。新技术浪潮汹涌而来，不趁
势而上就会折戟沉沙。正在加速智慧
化进程的洛阳如何与潮共舞？未雨绸
缪，莫失良机！

昨日，在高新区洛阳单晶硅公司半导
体产业园施工现场，施工人员正在进行厂
房施工。

该产业园占地410亩，总投资约30亿
元，主要包括年产120 兆平方英寸电路级
硅抛光片项目、年产240万片8英寸硅抛光
片项目、产业园综合辅助物流区项目等。
目前，年产120 兆平方英寸电路级硅抛光
片项目建设已全面展开，年底前主要设备
将全部到位，今年完成投资5.5亿元，预计
2014年10月前建成。项目建成后，可使洛
单公司6英寸硅抛光片质量得到进一步提
升，填补国内高品质8英寸硅抛光片生产
空白，进一步缩小我国与发达国家在硅材
料领域的差距。

记者 潘郁 特约记者 王思臣 摄

洛单半导体产业园项目项目
建设提速

本报讯（记者 李三旺 通讯员 安佳 田悦峰）昨日上午，省人
民检察院副检察长贺恒扬带领调研组来洛，与驻洛全国、省人大
代表进行座谈，听取代表对检察机关工作的批评、意见和建议。

市领导刘应安、白志刚、雷雪芹，市人民检察院检察长种松
志参加座谈会。

贺恒扬向人大代表通报了全省检察机关工作情况，并认真
听取人大代表意见建议。他说，征求人大代表意见建议，是加强
检察机关与人大代表的密切联系，自觉接受人大监督，密切检察
机关同人民群众血肉联系的具体体现。检察机关将对收集的意
见建议进行认真梳理，逐项研究，作为指导检察工作决策的重要
依据。检察机关将把自觉接受人大代表的监督作为不断加强和
改进检察工作的强大动力，进一步提升检察机关服务大局、服务
发展和执法为民的能力和水平。

省检察院调研组来洛
刘应安等参加座谈会

听取代表意见建议
促进检察工作发展

本报讯（记者 李迎博 通讯员 王开拓）昨日，副省长张维
宁率队来洛调研电解铝企业生产经营情况。省工业和信息化厅
厅长王照平、省发改委副主任刘伟等一同来洛。

市领导李柳身、吴中阳、高义参加调研。
电解铝行业是我市传统支柱产业，经过近年来的快速发展，

目前已形成较为完善的产业链。伊电集团、万基控股两大电解
铝企业目前产能已达142万吨，每年间接带来铝工业产值1300
亿元左右。今年前 11 个月，伊电集团完成销售收入 167.12 亿
元，生产铝锭73.35万吨、铝卷3.71万吨，完成发电量111.82亿
千瓦时；万基控股完成销售收入215亿元，生产铝锭51.46万吨、
铝材18.72万吨，完成发电量65.42亿千瓦时。

张维宁一行先后来到万基控股年产60万吨高精度铝板带
箔、万基控股二铝厂电解铝生产线、豫港龙泉铝业有限公司电解
铝生产线、豫港龙泉高精度铝板带有限公司哈兹列特生产线、洛
阳龙鼎铝业有限公司年产60万吨高精度铝板带箔等项目现场，
深入查看企业生产情况，并详细询问企业订单情况、生产要素保
障情况以及产品市场占有情况。

张维宁在调研时强调，我省电解铝行业在国内一直处于举
足轻重的地位，目前因国内产能过剩，铝价长期低位徘徊，电解
铝行业面临亏损。面对严峻的形势，电解铝企业要理清思路，做
好战略规划，调整产业布局，延长产业链条；要提高产业集中度
和企业竞争力，重点发展技术含量高、附加值高的铝精深加工产
品，大力开发和推广高性能、低成本、低消耗的新型铝材，保持企
业持续健康运行态势，从而推动洛阳铝产业转型升级，为洛阳经
济发展做出更大贡献。

张维宁来洛调研
王照平李柳身等参加调研

调布局 延链条 精加工
推动铝产业转型升级

项目建设进行时

中国一汽的转型路

（一）开放力度的大与小，招商实
效的强与弱，深刻影响着一个城市的
发展速度，也深刻影响着一个城市的
发展质量。

从怯生生的“打开窗户让新鲜空
气进来”，到全方位的“我家大门常打
开”，30多年的改革开放，30多年的招
商引资，让众多城市综合实力不断壮
大的同时，也让众多城市在全国经济
版图中的位次重新洗牌。

（二）1983 年，随着“洛阳彩色摄
影扩印服务中心”揭开盖头，我市第一
家外商投资企业宣告成立，洛阳拉开
了开放招商的时代大幕。

30年后的今天——
7 月 18 日，世界 500 强企业惠普

公司落户洛阳，双方将共同打造中国
中西部版图上的“硅谷”；

10月26日，全国最大的通信设备
上市企业中兴公司布局洛阳，智慧产
业基地将“安家”牡丹花城；

11月1日，阿里巴巴牵手洛阳，阿
里巴巴·(洛阳)电子商务合作项目“花
开”河洛，网上洛阳产业带平台呼之
欲出；

…………
截至目前，在洛投资的世界 500

强企业已达24家，国内500强企业达
35家。

（三）东莞人说，“东莞奇迹”就在
于做了两件事：一是把全世界的有钱
人都吸引到东莞来投资，二是把全中
国最缺钱的人都吸引到东莞来打工。

发达地区的经验昭示我们，开放
招商是经济发展的主战略。大开放，
大招商，大发展；不开放，不招商，不
发展。

发展的历程同样告诉我们，当经
济发展遭遇“寒流”，御寒回暖，实现逆
势而上，开放招商不仅是一时的应对
之策，也是高瞻远瞩的重大抉择。

（四）面对“前有标兵、后有追兵”
严峻的外部形势，面对经济增长乏力、
产业亟待转型升级的内部形势，洛阳
不能不对自己的开放招商有一个清醒
的认识。

——思想不够解放。一些同志远
未深刻意识到开放招商的重要性，盲
目自大、故步自封，“活在历史记忆中”

“坐商”“等商”思想严重。
——龙头型、蜂王型带动项目不

够多。相对于我市经济发展的迫切要
求，近年引进的产业关联度高、影响力
大、带动作用强的项目以及投资规模
大、综合效应强的项目还很缺乏。

——签约项目推进不够快。受制
于项目前期调研和论证不足、基础工
作不扎实、服务水平不高等诸多因素
影响，招商项目落地难、落地项目推进
不快的问题仍未得到根本解决。

…………
（五）一招应多变、一举求多效。

开放招商，是洛阳应对当前复杂局面、
加快转型升级、破解发展难题最有效、
最关键的战略性举措。面对新一轮开
放招商的竞争，洛阳需要深思——

如何抢抓党的十八届三中全会提
出的全面深化改革机遇，以及当前全
国乃至全球产业转移的大好机遇，力
争“转来”一批优势产业，进而形成优
质产业集聚效应？

如何进一步解放思想、更新观念，
牢固树立“先人一步、遍地黄金”的意
识，实现“要我招商”到“我要招商”的
转变？

如何打造优越的硬件和软件条
件，为客商提供一个优质、高效、透明、
公正的投资环境，真正把洛阳打造成

“政策的高地、投资的洼地”？
（六）开放招商，“招”的不仅仅是

项目，“招”的更是一个地方的未来。
那么，我们在谋划一个个具体的招商

项目时——
如何站在全球、全国产业发展的

背景下，以专业眼光审视当今产业发
展最新态势，剔除产能过剩、高耗能、
高污染等产业，引进具有创新性、代表
性、成长性的产业？

如何“摸清家底”，因地制宜，结
合本地的资源、产业、人才等优势及未
来产业发展趋势，为开放招商谋划一
批符合市情、投资效益好的大项目、好
项目？

如何扬长避短，在自己强项上发
力，在自己特色上用功，避免出现产业
集聚区盲目无序竞争、一个产业“遍地
开花”现象，从而进一步实现产业集聚
发展？

（七）开放，是一种互动、一种融
合，更是一种态度；招商，是一种方式、
一种能力，更是一种智慧。那么，着眼
开放招商方式方法创新——

我们实施以商招商，有没有真正
把客商的心打动，有没有把现有的
项目研究透，清楚不清楚产品上下游
关系，从而产生“一个项目带动一片”
效应？

我们实施专业招商，有没有建立
相对稳定的招商队伍，打造一支“虎狼
之师”，形成自己的“想招商、会招商、
能招商”的招商队伍？

我们说招商需要“四千”精神，我
们的招商人员是不是真正具有说千言
万语、吃千辛万苦、走千里万里、想千
方百计的执着和坚韧？

（八）千难万难，不抓落实就是最
难；千招万招，不能落实就是虚招。开
放招商不仅要看项目谋划了多少、签
约了多少，更要看项目落地多少、建成
投产了多少。那么，着眼项目落地生
根——

我们有没有做到推己度人、换位
思考，从客商角度考虑问题、解决问

题、提供服务，真正为外来投资者排忧
解难？

我们有没有真正做到放下架子、
扑下身子、沉下心来，以踏石留印、抓
铁有痕的精神，把项目建设抓在手上、
放在心上？

我们有没有对招来的每一个项
目，引进的每一笔资金，都进行了跟踪
问效、一包到底，努力做到签约项目早
落地、落地项目早开工？

（九）产业集聚区，是实现经济转
型发展的重要支撑。那么，我市17个
产业集聚区——

如何根据产业招商图谱，按图索
骥，围绕主导产业延链、补链、强链，形成
完整的产业链条，形成产业集聚效应？

如何突出招大引强，通过大力引
进龙头型、蜂王型企业，进一步提高产
业集聚的层次和水平？

如何营造优良的硬件条件，提供
全方位服务，为进驻产业集聚区的企
业提供最佳发展环境？

（十）环境是竞争力，更是发展
力。着眼打造客商顺心、安心、开心、
舒心的服务环境——

如何避免出现少数办事人员官僚
习气重、服务意识差、办事速度慢、服
务质量低的问题？

如何进一步提高行政服务效率，
提升服务水平，做到有诺必践、违诺必
究，为企业发展营造开放、公平、透明、
可预期的投资环境？

如何进一步加深对企业运行机制
的了解和认识，根据企业需求，提高政
府服务的专业化水准，从而更好地提
供服务、引导企业发展？

（十一）正视问题，是因为清醒和
忧患；提出问题，是为了解决问题。

这一串串问题，避不开、绕不过，亟
待回应、亟待解答。如何答题，这考量
着我们的担当、检验着我们的能力。

洛阳开放招商之问
洛 平

坚定信心凝共识 共解难题促发展
《洛阳民营经济之问》引发我市各界热议

我市在建设施工领域实行企业诚信资格准入制度

企业欠薪，将被取消投标资格

2014年节假日放假安排出台

春节和国庆调休歇七天
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